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VERBALE CDN ANEP
Bologna 21 ottobre 2012

CONSIGLIERI DATE ASSENZA

Martina Vitillo

Crisafulli Francesco

Saverio Maiullari 21

Davide Ceron 21

Giuseppe Petrini

Molteni Elena

Balducci Luca

Pedrazzini Fulvio

Orlacchio Agnese

Boarini Maurizio 21

ORDINE del GIORNO

1. Approvazione verbale Cdn 22-23 settembre 2012
2. Aggiornamento deleghe consiglieri
3.Deliberazione quota associativa 2013
4.Campagna tesseramento 2013
5.Decreto rappresentatività
6.Formazione Ecm - Cogeaps
7.Laboratorio delle idee (primi elementi di valutazione)
8.Proposte emerse dalla Conferenza dei Presidenti e dei Tesorieri
9.Varie ed eventuali

h 09.00 Inizio lavori 
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1. Approvazione verbale Cdn 22-23 settembre → Venturini Maria Rita

Approvato

2. Ecm → Orlacchio Agnese

Viene presentato il documento di sintesi/vademecum da pubblicare 
sul sito per i soci con le modalità previste della comunicazione breve. 
per i link alle leggi usare il collegamento permanente www.normattiva.it 
cerca → lente → catenella → link → copia

3. Penitenziario e Opg → Pedrazzini Fulvio

- Emerge dal primo contatto con gli Ep dell'area penitenziaria: 
chiusura, scarso interesse verso l'associazione, formazioni di base 
differenti, appartenenza ad altro Ministero (Grazia e Giustizia)
- Si ritiene importante presidiare i processi legati alle misure 
alternative al carcere, alla messa alla prova, al reinserimento 
sociale e lavorativo.
- In Emilia Romagna il personale educativo carcerario passerà di 
competenza all'ASL e quello giudiziario resterà di competenza del 
Ministero di Grazia e Giustizia
- Il destino degli Ep carcerari potrebbe essere quello di passare sotto le 
ASL per formazione/aggiornamento
- Vi è stato un bando a Mantova per Castiglione delle Stiviere ed 
uno è aperto adesso a Parma
- Gli Opg dovrebbero chiudere entro il 2013 e quindi molti Ep
verranno coinvolti in questo processo
- Il tutto dovrebbe confluire sul sito secondo logica scatole cinesi

4. Comunicazione → Balducci Luca

- si dibatte circa la necessità di riprendere una modalità di comunicazione con 
l'esterno circa commenti/posizioni su fatti che riguardano la professione, attinenti 
gli  aspetti  di politica dei servizi,  di cronaca, legislativi  etc...  Questo aspetto è 
venuto a mancare negli ultimi anni. Si valuta che il Presidente Nazionale possa 
svolgere un ruolo maggiore in questo senso, questo aiuterebbe dare maggiore 
visibilità dell'associazione anche tra gli educatori non associati e nei confronti 
delle istituzioni. 
-  Si  valuta  come  poter  rendere  operativo  questo  progetto  tenuto  conto  che 
mantenere una comunicazione di questo genere richiede molto impegno e che il 
Presidente è oberato da innumerevoli altre incombenze che gli impedirebbero di 
seguire compiutamente anche questo aspetto.
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- Si considera la possibilità di gestire questo progetto attraverso la redazione di 
brevi "comunicati" di poche righe che possano semplicemente diffondere una 
notizia  oppure  esprimere  il  pensiero  dell'associazione  su  determinati  fatti  o 
avvenimenti.
- Vitillo evidenzia che abbiamo già operativo sul sito un  Ufficio stampa con la 
possibilità  di  pubblicare  comunicati  stampa,  anche  se,  al  momento,  non 
sostanziato da un reale rapporto con i giornali.
- Si valuta che il modello dell' Uffico stampa come era stato pensato, forse non 
risponde a questa nostra esigenza attuale. 
Si stabilisce di fare una sperimentazione , per verificare la sostenibilità di questo 
progetto, modificando la pagina Ufficio stampa in Comunicati con poche righe di 
spiegazione su cosa c'é all'interno (Presidenza Anep) 
Es. sulla vicenda del bimbo allontanato dalla scuola con le forze dell'ordine si è 
ritenuto di non fare dichiarazioni in assenza delle informazioni necessarie per 
una  valutazione  professionale,  evitando  di  collocarsi  in  una  dinamica  di 
reazione, ma ora a freddo si potrebbe produrre una riflessione tramite un articolo 
su riviste di settore e un comunicato pubblicato sul sito con link al documento
- Non trattandosi di Ufficio stampa non siamo sottoposti alle regole dello stesso 
e possiamo stabilire una nostra strategia funzionale:

 scegliamo gli argomenti su cui esprimerci 
 manteniamo un modello riflessivo
 approfondiamo le fonti
 Balducci monitora le notizie
 Vitillo monitora gli aggiornamenti normativi
 Orlacchio contatta una risorsa esterna x monitoraggio cronaca
 Il comunicato deve essere breve (fruibilità mediatica)
 ogni comunicato sarà sempre condiviso con il Cdn; non può essere sem-

pre il presidente a redigere i comunicati ma è responsabilità di tutti
 Struttura: data – titolo/oggetto – contenuto breve
 Collocazione: in fase sperimentale nella pagina “Ufficio stampa” (Noi Ep) 

→ si chiamerà “Comunicati”
 Fase successiva: formazione, news, bandiera comunicati 

→ Balducci si occuperà della fase sperimentale 
- Resta l'autonomia della Sez. regionale di pubblicare localmente 
→ Si   farà una comunicazione ai Presidenti regionali  
-  FB  verrà  gestito  separatamente  e  con  altre  strategie  di  comunicazione 
(diffusione/difesa)

5. Tesseramento → Venturini Maria Rita

- Deliberato il mantenimento della quota associativa 2013 a 55 euro
-  Si  valuta  l'offerta  di  polizza  assicurativa  pervenuta  dalla  Zurich  per 
responsabilità  civile  e  tutela  legale  anche  in  caso  di  denuncia  penale  da 
proporre agli  associati.  Si chiederà alla Zurich cosa ha indicato nel profilo di 
rischio per effettuare confronti poiché l'offerta pervenuta è allineata con l'offerta 
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di mercato e non sarebbe più conveniente di altre che gli Ep potrebbero trovare 
in autonomia. 
- Si decide di chiedere alla Zurich uno sconto per i soci Anep e di interpellare 
anche  altre  assicurazioni  per  verificare  se  si  riesce  a  trovare  un'offerta 
conveniente
-  Si  decide  di  darsi  al  max un  mese di  tempo per  definire  un accordo con 
un'assicurazione  che  deve  comunque  esplicitare  la  copertura  dei  rischi.  Si 
inserirà questa opportunità nella campagna tesseramento
→ Se ne occuperà Luca Balducci 
-  Si  valuta  di  effettuare  un'indagine  circa  la  possibilità  di  avvalersi  di  un 
consulente  del  lavoro  al  fine  di  offrire  consulenza  ai  soci  attivando 
eventualmente anche una collaborazione con siti di consulenza on line gratuita
→ Se ne occuperà Pedrazzini 
- Si riproporrà il panel riviste 2011 anche per il 2013 (nel 2012 sostituito da usb)
→ Dei Rapporti con riviste, coop e poste se ne sta occupando Maiullari
- Dei 4 banner presentati il più apprezzato è risultato essere il primo “L'EP ti sta 
vicino ma chi è vicino all'ep”
-  Verranno  trasferite  le  osservazioni  emerse  in  Conferenza:  verrà  rivisto  il 
contrasto colore e inserito il link alla scheda d'iscrizione
- Si preparerà locandina A4, A5 e Poster vettoriale (no depliant) 
-  Diffusione  del  materiale  alle  regioni:  si  invierà  loro  il  materiale  in  formato 
digitale per dare autonomia alle regioni sui quantitativi di stampa. Per eventuali 
stampe congiunte uniche (meno costose)  si  procederà su  richiesta  specifica 
come fatto x chiavette usb e codice deontologico, al fine di evitare sprechi
→ Se ne occuperà Pedrazzini

6. Decreto Rappresentatività → Venturini Maria Rita

-  Vitillo  informa che l'attuale decreto sulla rappresentatività,  riprende,  di  fatto 
integralmente,  il  decreto  2008  sulla  definizione  delle  associazioni 
rappresentative nell'ambito della direttiva 36/2005. Verso quel decreto una serie 
di associazioni sanitarie fece ricorso, vicendolo e determinando l'annullamento 
del decreto che, attualmente, è presente sul sito del Ministero della Giustizia, 
sotto forma di linea guida.
- Venturini informa che diverse professioni sanitarie stanno rivedendo gli Statuti 
per  indicare  espressamente  quanto  richiesto  dal  decreto  anche  se,  diverse 
condizioni  che  è  richiesto  sia  esplicitate  nello  Statuto,  sono  di  fatto 
implicitamente  presenti  (es.  non  svolgere  attività  sindacale  -  non  essendo 
prevista da statuto non può essere svolta). Una sola condizione desta una reale 
preoccupazione poiché ha un carattere sostanziale e non di forma, riguarda la 
previsione di  associare esclusivamente  professionisti  sanitari.  Sul  punto si  è 
valutato  di  comportarsi  come  nel  passato  (DM  2005  e  2006  su 
rappresentatività),  cioè  di  indicare  esclusivamente  i  numeri  riferiti  ai 
professionisti  abilitati  al  sanitario  o  in  attesa  di  equivalenza.

___________________________________________________________________________________________________________
Associazione  Nazionale Educatori professionali                                   C.F.  04147380374                                 Partita  I.V.A. 02988091209



-  Venturini  informa sulle condizioni  presenti  nel  modulo per la presentazione 
delle domande: codice deontologico + aspetti sanzionatori, assenza di attività 
sindacale,  presenza  esclusiva  di  professionisti  sanitari,  D.lgs.306/2007 
(piattaforma  europea),  patrimonio  e  sede,  previsione  iscritti,  abilitati  alla 
professione sanitaria risultano essere pari a n... in possesso di titolo a,b,c etc. e 
le  norme  relative  (in  attesa  di  equivalenza),  anagrafica  dei  soci,  rilevanza 
nazionale → documenti da presentare: atto costitutivo con trascrizione notarile, 
data base soci 2011, codice deontologico; scadenza: 3 mesi dalla pubblicazione
(21.09.2012 – 21.12.2012 + 15gg di vacatio legis); denominazioni: Ep, Educatori 
di  comunità,  Educatore  dell'educazione  e  della  riabilitazione  psichistrica  e 
neuropsichiatrica, ma si decide di utilizzare la dizione unica Ep

7. Laboratorio delle idee → Crisafulli Francesco

- Crisafulli riferisce valutazione esiti del comitato organizzativo: 1.800 = ingresso 
lordo da cui togliere spese catering docenti, libri e tasse; 1.400 = previsione di 
spesa (Titta non ha chiesto rimborso. i dati non sono ancora definitivi)
→ Seguirà report economico dettagliato della tesoreria
Le parole dell'EP → la chiusura del laboratorio ha voluto introdurre il progetto 
futuro sul dizionario dell'Educatore
- Impressioni dei componenti Cdn presenti: la sala rimasta piena fino al termine 
rappresenta un indicatore positivo, sensazione di saturazione, di un laboratorio 
denso e vasto, l'assenza di pause è stata gestita bene da tutti ma sarebbe stata 
gradita (tempi di attenzione), il catering modello volo aereo ha rappresentato un 
format innovativo, mancata interazione, i momenti di scambio avrebbero dovuto 
essere dichiarati, perché fatti una tantum e per 1minuto non hanno avuto esito + 
nella vendita dei libri si sono riscontrati i diversi picchi emozionali
-  Viene  proposto  di  riversare  il  laboratorio  in  fad  per  offrire  uno  spazio  di 
interazione a posteriori; Crisafulli considera freddo lo strumento ed esprime le 
sue perplessità
- Crisafulli riferisce le impressioni a caldo dei referenti istituzionali dell'evento: 
rispetto al core competence autoreferenziale ed autocelebrativo, il Laboratorio è 
risultato di  più ampio respiro;  la  relazione di  Venturini  relatrice ha turbato la 
sensibilità del referente universitario perché è stato detto che l'Università non 
riesce a fornire una formazione esaustiva e, anche se lecito come intervento di 
un relatore esterno,  è parso non adeguato come intervento della  Presidente 
Anep  (critica  dell'ospite  all'ospitante).  Il  doppio  ruolo  assegnatole  l’ha 
probabilmente tratta in inganno, se ne terrà conto in futuro
- Crisafulli sottolinea che il tavolo del laboratorio ha anche messo in evidenza le 
competenze dei diversi relatori invitati
- Nel video di Casula (pervenuto oltre scadenza) si è osservata con disappunto 
la mancanza di un riferimento preciso ad Anep che tanto ha fatto per la sua 
causa (mancanza di liberatoria) e della vendita dei suoi libri, senza nulla togliere 
alla qualità del messaggio e del prodotto
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- Crisafulli sottolinea che nel tempo sono transitate in Anep persone che si sono 
approfittate del ruolo rivestito in associazione e che il rapporto dovrebbe essere 
dare/avere. I rischi ci sono e bisogna stare attenti per evitare il ripetersi di errori
- Crisafulli chiede che in futuro al gruppo che parteciperà alla produzione degli 
eventi si ufficializzi un incarico per garantire i compensi
- Venturini esplicita la necessità di rendere trasparenti i criteri per l'affidamento 
degli incarichi (si deve fornire assicurazioni in termini di Cv, di competenze etc.) 
- Pedrazzini sottolinea che, definiti i requisiti di base, devono essere esplicitatati 
la possibilità di candidarsi e i criteri di scelta operati
- Vitillo ipotizza due percorsi: 
1) definire lo staff Centro studi e le modalità di rinnovo nel tempo 
(garantire una certa stabilità e la non esclusività)
2) raccogliere le disponibilità dei singoli per competenze specifiche e argomenti, 
in modo da creare un panel (tramite mail al Cs)
- Petrini chiede al Cs di dichiarare i criteri di scelta di volta in volta applicati per 
la selezione dei partecianti agli eventi
→  Crisafulli con il CS farà una proposta x rispondere alle richieste del Cdn in 
merito a procedura e criteri di accesso staff/docenze

8. Conferenza Presidenti e Tesorieri → Petrini Giuseppe

→  Il  Vicepresidente  produrrà  una  sintesi  delle  proposte  emerse con  le 
indicazioni risultate strategicamente vincenti per l'incremento dei soci emerse in 
Conferenza Presidenti e Tesorieri 

h 14.00 Fine lavori 

Calendario prossimi appuntamenti

- Aieji 2-5 aprile
- Cdn 12-13 gennaio 
- Conferenza Presidenti + Cdn 2-3 marzo 
- Assemblea 27-28 aprile (elezioni politiche → tavola rotonda)

Verbalizzatrice: Elena Molteni

      Presidente Nazionale                                           Segreteria Nazionale
Maria Rita Venturini                                              Elena Simona Molteni 
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